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Un ecoedificio que 
respira vida en París
SimbioSiS arquitectónica natural
Aluman encara la recta final de la envolvente del proyecto Poissonniers, un inmueble que marcará un hito en la regeneración 
urbana del Grand Paris por su enfoque sostenible y la integración de grandes áreas ajardinadas en su cubierta
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ueridos amigos y amigas, esta 
es la última editorial de Mira-
doiro de 2023. hacer balance 
de este período es un ejerci-
cio necesario que, en medio 

del fragor del día a día, nos permite te-
ner una perspectiva humana y de nego-
cio para resumir un año excepcional. en 
mi opinión, recordaremos el 2023 por 
tres hitos singulares que he tenido la 
suerte de compartir con vosotros.

Medio siglo de historia
el 2 de noviembre de 1973, Aluman 
constituía la primera sociedad mercantil 
que daría inicio a la actividad de fabrica-
ción de ventanas de aluminio. no resulta 
frecuente que una empresa alcance los 
50 años de vida, de hecho, solo el 4% al-
canza la barrera del medio siglo.

no es la única cifra destacada de Alu-
man. en 2023 el Grupo ha superado los 
600 empleados. Pertenecemos al círcu-
lo de empresas de españa -el 0,5% del 
total- que alcanza esa cifra, lo que hace 
que nos sintamos especialmente orgu-
llosos por el impacto positivo y la contri-
bución social de nuestra compañía. 

superamos los 100 millones 
de facturación
el conjunto de la facturación consoli-
dada del Grupo habrá superado por 
primera vez el horizonte de los 100 mi-
llones de euros. Soy consciente de que, 
en un entorno inflacionario, con un 
2022 con una inflación cercana al 8% 
y un 2023 que terminará en el entorno 
del 3%, nuestra cifra de negocio debe 
incrementarse, bien por la subida de 
precios, o bien por nuestra mayor ca-
pacidad operativa. Como sabéis, nues-
tros contratos se cierran habitualmente 
unos 18 meses antes que nuestra fac-

turación, con lo que, a día de hoy, estas 
cifras de inflación aún no se ven refleja-
das en nuestro balance.

Hemos reducido y simplificado nuestro 
esquema societario, pero nuestra cifra 
de negocio ha seguido aumentando 
cada año y, según las previsiones, cerra-
remos este ejercicio con un resultado 
que nos situará por encima de los 110 
millones de euros de facturación.

La segunda generación toma el relevo
desde la propiedad del Grupo se ha 
dado el paso para garantizar la conti-
nuidad de la empresa. el pasado 20 de 
noviembre, los fundadores de Aluman 
materializaron la consolidación de la 
segunda generación al frente de la so-
ciedad y cedían el control del Grupo. el 
100% de las acciones de Aluman están 
ahora en manos de la segunda gene-
ración, manteniendo la esencia de una 
empresa familiar con valores, lo cual 
además de un orgullo, supone una gran 
responsabilidad y compromiso.

en cuanto a la dinámica del negocio, 
quiero destacar la buena marcha de to-
dos los departamentos, pero el empuje 
que ha tenido el área de Contract en el 
último año merece una mención espe-
cial. Con la contratación del hotel Four 
Seasons de Cartagena de Indias, en Co-
lombia, iniciábamos un año de éxitos 
para el área. 2023 culmina con los con-
tratos de hoteles como el AC Cuzco, en 
Madrid, el Aloft de la cadena Marriott en 
Plaza de Callao, también en Madrid, o el 
hotel Santa Cristina, en A Coruña. Con-
tract ha pasado de ser nuestra tercera 
área de negocio a situarse como el se-
gundo vector fuerza de nuestra opera-
tiva. estoy convencido de que en el año 
nuevo nos dará grandes alegrías.

el área de Proyectos sigue siendo nues-
tro motor. este año ha participado en 
desarrollos que estoy seguro a todos os 
suenan, como el nuevo Santiago Berna-
béu, la reforma de las Torres Colón o la 
rehabilitación del edificio de oficinas de 
Castellana 66, para Infinorsa. En 2024 
Proyectos cuenta con una cartera que su-
pera los 100 millones de euros y nuestras 
previsiones de contratación son optimis-
tas. Todo parece indicar que seguiremos 
liderando el mercado español de las en-
volventes y tendremos nuevos proyectos 
en el mercado americano y europeo.

del año que dejamos atrás no puedo pa-
rar de admirar el extraordinario compor-
tamiento de nuestra área Industrial. ha 
sido capaz de acompañar el crecimiento 
del negocio, pero, además, en la última 
parte del año ha afrontado un cambio to-
tal del layout de la planta de Arteixo para 
adecuarla al incremento de facturación y 
proyectos previstos para 2024. Además 
de destacar el trabajo del equipo, quiero 
agradecer especialmente el esfuerzo y el 
tesón de Raúl, Anxo, José María, Adrián 
y el resto de los compañeros que han 
aportado empeño y experiencia a la hora 
de afrontar estos cambios.

hago extensiva esa sensación de buen 
trabajo y compromiso a quienes compo-
néis la plantilla de Aluman. nos queda 
mucho trabajo por hacer, nuevas fron-
teras que cruzar, apasionantes retos 
técnicos e ilusiones que compartir. Os 
aseguro que con un equipo como el que 
tenemos, todo es más sencillo.

Con el deseo que de disfrutéis de estas 
fiestas en compañía de los vuestros y que 
el 2024 sea un año de salud y prosperidad 
para todos, os emplazo a seguir constru-
yendo el Aluman de los próximos 50 años.

Manuel Ángel Pose Palleiro
Presidente ejecutivo
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enTRevISTA

• Poissonniers era, en principio, un entorno 
urbano de origen industrial, pero sin un 
claro discurso. Ustedes han dado vida 
a un uso coherente con la urbanidad 
moderna de París, con espacios de trabajo, 
áreas comerciales y residencia para 
estudiantes, incluso integrando espacios de 
aparcamiento. ¿Cuáles son los valores que 
presenta este proyecto?
el terreno para el proyecto forma parte del com-
plejo inmobiliario Poissonniers Ordener. encla-
vado en el corazón del tejido suburbano del dis-
trito 18 de París, este complejo construido en los 
años 70 destaca por el urbanismo característico 
de su época: losas, barras y pilotes. este urba-
nismo compuesto invitaba a un fino trabajo de 
integración y a una reflexión sobre las cualidades 
urbanas y paisajísticas que debían aportarse al 
conjunto del lugar. Así, la elección de la ubicación 
y la volumetría tiene como objetivo valorizar todo 
el complejo y recalificar este sector de la Rue des 
Poissonniers con plantillas urbanas específica-
mente parisinas, la reactivación de las plantas 
bajas y la instalación de una quinta fachada ver-
de en la cubierta. 

• La estructura y buena parte de este edificio 
es, principalmente, de madera. ¿De qué 
forma condiciona esto la construcción? 
Construir con madera era una necesidad. Para 
poder sobreelevar era imprescindible contar con 
una construcción ligera, y por eso, la madera y 
el acero eran la elección obvia. de esta forma, la 
sobreelevación se coloca encima de la losa exis-
tente y sigue al pie de la letra la retícula estruc-
tural. Esto determina el espesor del edificio, las 
tramas de fachada, la posición de los conductos 
técnicos, los espacios exteriores, etc. el proyecto 
se aleja de los estándares de la oficina, ya que 
la racionalidad estructural le aporta su riqueza y 
carácter atípico.

• El aprovechamiento de las cubiertas no deja 
a nadie indiferente. Probablemente estemos 
ante uno de los jardines más singulares de la 
nueva arquitectura parisina, ¿no es así?
Sí, el proyecto tenía que ser el receptáculo de 
abundante vegetación en todas las capas del edi-
ficio. Su singularidad se basa en un mosaico de 
paisajes comestibles y biotopos inspirados en los 
entornos naturales de la región de Île-de-France 

Pierre Paillou
arquitecto  

Estudio ChartiEr dalix

«el primer ahorro de 
carbono paSa por la 

tranSformación»

]

Redacción | Pierre Paillou es jefe de proyecto en el estudio parisino 
Chartier dalix, fundado en 2008 por Frédéric Chartier et Pascale dalix. 

Su seña de identidad es la innovación y la investigación en torno a la 
integración de la biosfera en la arquitectura. Un buen ejemplo de ello es 

Rue des Poissonniers, obra en la que ha participado el Grupo Aluman. 
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nes se están convirtiendo en verdaderos criterios 
de diferenciación y están animando al sector a 
realizar su transición energética. este es también 
el principal enfoque estratégico de la gestión del 
proyecto ICAWOOd / Wo2: tener éxito en el di-
seño y la construcción de inmuebles comerciales 
libres de carbono, lo que permite hacer frente a 
los desafíos del calentamiento global.

• ¿qué elementos podemos ver en la fachada 
y cuáles son sus funciones? 
el diseño de las fachadas del proyecto se basa 
en un estilo arquitectónico fuerte, sobrio y en 
gran parte acristalado, destacando la lectura de 
la retícula estructural existente del zócalo y la de 
los forjados mediante la implementación de una 
retícula de horizontales y verticales del mismo 
espesor, con una lectura de “pórticos” que pun-
túan el importante lineal del proyecto en la Rue 
des Poissonniers. Las bandas de borde continuo 
y las partes opacas verticales están hechas de 
perfiles de chapa de acero galvanizado y el re-
lleno de estos pórticos se repite en las fachadas 
del proyecto, con variaciones según el programa. 
este sistema de diseño en retícula permite ofre-
cer un estilo arquitectónico variado y adaptado 
a cada programa a partir de un sistema sencillo 
y unitario.

• ¿Qué papel juega el diseño del edificio en la 
reducción de la huella de carbono? 
El diseño de edificios es una forma real de me-
jorar el coste de la huella carbono de las nuevas 
construcciones y controlar así las emisiones a lo 
largo del ciclo de vida del edificio. Sin embargo, 
la verdadera palanca sigue estando en manos de 
los líderes de proyectos y las promotoras cons-
cientes de los problemas ambientales, como 

Icawood. Son los únicos que están en condicio-
nes de apoyar la ambición de los proyectos y la 
transición del sector. 

• El edificio de la Rue des Poissonniers es 
una seria apuesta por la regeneración de 
espacios de la mano de la sostenibilidad, 
¿estamos ante una nueva concepción urbana 
de la ciudad de París? 
Construir la ciudad sobre la ciudad y controlar 
el consumo del espacio es una necesidad abso-
luta para hacer frente a los retos climáticos y de 
biodiversidad del próximo siglo. La oposición 
entre ciudad y campo que muestra los espacios 
naturales como espacios vacíos, ilimitados, para 
ser colonizados, ya no puede existir. en este 
sentido, el proyecto es una fuerza manifiesta, 
un demostrador de la viabilidad de estas solu-
ciones, en contextos en los que, con demasiada 
frecuencia, es más fácil destruir o construir más. 
Pero no debemos olvidarnos de la reutilización, 
y es que el primer ahorro de carbono pasa por 
la transformación.

• ¿Cómo valora la colaboración y la 
experiencia con el fachadista español? 
Siempre es enriquecedor confrontar otras formas 
de pensar, de concebir un proyecto. después de 
dos años de estudio, puedo decir que Aluman ha 
logrado comprender los desafíos arquitectónicos 
del proyecto y transformarlos en un material de 
hormigón hecho de vidrio, madera y acero. Me 
gustaría aprovechar esta oportunidad para agra-
decer a Aluman la riqueza de su visión industrial y 
el cuidado puesto en todos los detalles del proyec-
to. Gracias a Juan, víctor, david, Belén, Cristina y 
muchos otros, estamos muy contentos de ver este 
maravilloso proyecto crecer. 

para ofrecer una experiencia de la naturaleza, cu-
yos pilares son el bienestar en el trabajo, la agri-
cultura urbana y el aumento de la biodiversidad 
en la ciudad.

hay aproximadamente 1.200 m² de espacios 
verdes disponibles para los usuarios de ofici-
nas, desde los patios sombreados en la planta 
baja hasta el 4º nivel, que están en gran parte 
abiertos al paseo. La experiencia de la natura-
leza se revela con un conjunto de vistas de los 
espacios verdes cercanos y los refugios de bio-
diversidad del sitio, la relajación en el césped 
del campo, la recolección en huertos abiertos y 
la agricultura urbana. 

• Para su estudio, la presencia de las 
zonas verdes es una marca personal. Le 
prestan mucha atención a la biodiversidad, 
preservando la vegetación propia del 
territorio e incluso permitiendo que esta 
ocupe su espacio, buscando la convivencia 
con los usuarios del edificio. ¿Dónde nace esa 
inquietud y cómo lo percibe la sociedad?  
el diseño arquitectónico y paisajístico se orienta 
hacia el concepto de biofilia con el objetivo de 
reconectar al hombre con la naturaleza. en un 
contexto de recuperación de la vegetación en las 
zonas urbanas, el enfoque arquitectónico y pai-
sajístico privilegia los espacios visibles y accesi-
bles para estimular los cinco sentidos. Muchas de 
las áreas disponibles también están dedicadas a 
la agricultura urbana. de este modo, el proyec-
to pretende ser un verdadero demostrador de 
la agricultura urbana responsable en el corazón 
de París. Ante el calentamiento global, construir 
debe ser un momento clave.

• Este proyecto cuenta con el respaldo de 
numerosas acreditaciones y sellos que 
hablan de su compromiso ambiental y su 
bajo impacto. ¿Considera que el consumidor, 
el usuario de estos edificios, valora y 
demanda estos esfuerzos? 
en el mundo ultracompetitivo de los inmuebles 
comerciales en Île de France, los sellos medioam-
bientales y de carbono de las nuevas construccio-

« EL PRoYECto PREtENDE 
sER UN vERDADERo 
DEMostRADoR DE LA 
AGRiCULtURA URbANA 
REsPoNsAbLE EN EL 
CoRAzóN DE PARís»

Render del ecoedificio 
diseñado por el estudio 
Chartier Dalix.
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PROYECTOS intErnacional

El concepto “ecoedificio” no es un simple o 
rebuscado adjetivo. en el caso del proyecto 
Rue des Poissonniers – Marcadet de París, 
cobra todo su significado y sentido al refe-

rirse al que, sin duda, se convertirá en una refe-
rencia arquitectónica de máximo nivel tanto en 
su diseño, proceso constructivo, uso y vida útil. 
Situado al norte de la capital francesa, marcará 
un hito en la recuperación de estructuras exis-
tentes. Para ello, el estudio Chartier dalix Archi-
tectes han creado un programa constructivo sin-
gular que pretende devolver la naturaleza a un 
distrito urbano marcado por su pasado industrial 
y una alta densidad de población.

el proyecto suma numerosos vectores de soste-
nibilidad, desde la creación de una cubierta ve-
getal de unos 4.500 metros cuadrados, el apro-
vechamiento de materiales e infraestructuras 
existentes, el máximo uso de la luz natural o la 
habilitación de grandes patios que dinamizan la 
ventilación, entre otras mejoras. evitar las emi-
siones de carbono está en el centro del proyecto 
sin renunciar a las comodidades y estética que se 
espera de un edificio llamado a ser un activo de 
la regeneración urbana del “Grand Paris”.

Lo que más llama la atención de este ecoedificio 
es su fachada. Además de una cuidada estética, 
técnicamente se desmarca de lo establecido por 
el hecho de que la envolvente se instalará sobre 
una estructura construida en su mayor parte en 
madera. esto impone un sistema de regulación 
mayor que la de hormigón, por lo que las dimen-
siones y el alcance de los trabajos para el facha-
dista serán complejos.

A la singular estructura de madera se le suma la 
fabricación e instalación de chapas de acero gal-
vanizado de hasta casi 8 metros de longitud, algo 

ecoDISeño
Redacción | el Grupo Aluman consolida su presencia en Francia con este proyecto en París. La adjudicación de un 
inmueble de diseño industrial, que contempla una fachada de 18.000 m2, reafirma la gran experiencia de la compañía 
en proyectos sostenibles y de vanguardia. 

Un edificio basado en el
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Rue de Poissonniers 
- Marcadet de París 
estará destinado a 

uso mixto, comercial, 
oficinas y residencial.

que condiciona una logística de envíos y almace-
naje muy exigente. La superficie acristalada de la 
piel del edificio llega a 18.000 metros cuadrados.

El ecoedificio contará con 31.400 metros cua-
drados de superficie y está proyectado para 
un uso mixto, comercial, oficinas y residencial 
universitario. La exquisitez se palpa en cada 
rincón, desde la jardinería al interiorismo y ele-

va a la máxima expresión el ejercicio de inte-
grar dos materiales como la madera y el acero 
en su fachada. en el año 2021, el proyecto fue 
distinguido por la Federación de desarrollado-
res Inmobiliarios de Francia y aspira a obtener 
certificaciones ambientales tan exigentes como 
HQE Edificio Sostenible 2016 Nivel Excelence y 
BReeAM excellent.

A medida que evoluciona la obra, el barrio en 
el que se integra va recobrando interés y vida, 
con la apertura de pequeños negocios alrede-
dor, conscientes de que la presencia de Poisson-
niers-Marcadet con su renovado aspecto será 
un polo de atracción y regeneración urbana. Las 
terrazas superiores, con múltiples posibilidades, 
se configuran como el mirador verde más grande 
con vistas al Sacre Coeur, el área de Montmartre 
y la cercana Gare du nord. 

en los últimos años la presencia del Grupo Alu-
man en proyectos arquitectónicos singulares en 
la ciudad de París ha sido habitual. el hilo con-
ductor de estas obras ha sido, en la mayor parte 
de las ocasiones, la ejecución de proyectos co-
nectados con la construcción sostenible, tanto 
en la regeneración energética de inmuebles, 
como en la realización de fachadas innovado-
ras y con diferentes materiales para varias se-
des corporativas en la capital francesa, como la 
del edificio Freedom en Amiral Bruix del estudio 
PCA-Stream, la Poste du Louvre de dominique 
Perrault Architecture o la nueva sede del banco 
BnP Paribas en Les docks de Saint Ouen. 

ecoDISeño

Llamado a ser un activo 
de regeneración urbana, 
el edificio fusiona madera 
con grandes piezas de 
acero en la fachada
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REPORTAJE asEFavE

asefave, la Asociación española de Fa-
bricantes de Fachadas Ligeras y ven-
tanas, consiguió reunir en Madrid a los 
principales actores del mercado en la 

primera edición del Congreso Internacional de la 
ventana, la fachada y la protección solar. La cita 
sirvió para acreditar el incipiente interés por el 
desarrollo del sector del cerramiento en españa 
desde un enfoque de alto compromiso técnico 

e innovador. Los asistentes tuvieron la oportu-
nidad de profundizar en el papel que juegan los 
avances tecnológicos, la ingeniería, la parametri-
zación y el enfoque industrial, entre otros aspec-
tos, para aportar valor a la construcción conecta-
da con la sostenibilidad y en línea con los fondos 
next Generation y el Pacto verde europeo.

La cita profesional contó con un comité técnico 
de alto nivel, con la presencia de reconocidos 
profesionales del sector procedentes del mundo 
empresarial y universitario, centros tecnológicos, 
asociaciones profesionales, certificadoras o estu-
dios de ingeniería y arquitectura de renombre. 

Una de las ponencias magistrales del congre-
so corrió a cargo de nuria Pombo, la respon-
sable de Ingeniería del Grupo Aluman, que en 
su charla “del proyecto a la fábrica” abordó la 
importancia de la parametrización y la Inteli-
gencia Artificial en la ingeniería de producción. 
en su exposición, destacó el papel protagonista 
de las nuevas tecnologías en la simplificación y 
eficiencia de procesos de desarrollo técnico e 
industrialización de una envolvente a través de 
casos de éxito y buenas prácticas de Aluman, 
quedando manifiesto que la inversión de recur-
sos en la modernización de la forma de trabajar 
repercute positivamente en aspectos como la 

Redacción | Bajo la organización de Asefave, los expertos más destacados del sector 
del cerramiento abordaron los retos y desafíos de la cadena de valor de las fachadas 

en el primer congreso internacional. Procesos, diseño, transformación digital o 
sostenibilidad, fueron algunos de los conceptos a examen.

del sector fachadista 
visto por expertos

el futuro
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asEFavE   RePORTAJe

A la izquierda, Martín 
Rey, director del área de 
i+D+i del Grupo Aluman 
durante su participación 
en la mesa redonda de la 
clausura de la jornada. 
A la derecha, Nuria 
Pombo, responsable 
de ingeniería de la 
compañía, durante su 
ponencia.

calidad, la fiabilidad, los tiempos de ejecución y 
la trazabilidad de los procesos.

Por su parte, Martín Rey Cubero, el director del 
área de I+d+i del Grupo Aluman participó en la 
mesa redonda que sirvió de clausura de la jorna-
da, en la que se trataron los retos que se plantea 
en la ejecución de obra en relación a las necesi-
dades actuales y futuras del mercado y el marco 
normativo que subyace del proceso de transición 

ecológica, entre otros aspectos. Martín Rey com-
partió mesa con Álvaro Pimentel, secretario ge-
neral de AISLA, Mikel Quintana, técnico de Tecna-
lia Research & Innovation y Pablo Callegaris, CeO 
de Bimetica. el responsable de I+d+i de Aluman 
explicó cómo ha sido el proceso de transforma-
ción que han vivido las diferentes áreas del Gru-
po para convertirse en una compañía referente 
en la construcción industrializada de envolven-
tes arquitectónicas con un alto componente de 
sostenibilidad. Recordó el peso de la I+d+i en el 
desarrollo de nuevos sistemas y la evolución de 
todo tipo de elementos para adaptarlos a las ne-
cesidades de proyectos tan singulares como las 
nuevas Torres Colón, en Madrid.

A lo largo de las dos jornadas del simposio, ex-
pertos del sector abordaron la evolución, nuevas 
tendencias y desafíos que tiene por delante el 
mundo de los cerramientos desde la óptica del 
diseño, la fabricación, el producto, la instalación 
y la ejecución de obra, así como las necesidades 
formativas que demanda el mercado actual y el 
futuro. La automatización y transformación di-
gital centró el arranque del congreso, temas a 
los que siguieron interesantes debates sobre la 
economía circular, la sosteniblidad, la construc-
ción industrializada o la escasez de mano de obra 
cualificada y técnicos de primer nivel, que, dada 
la actual coyuntura demográfica, es uno de los 
principales desafíos a los que se enfrenta actual-
mente el sector. 

Aluman destacó la 
importancia de invertir 
en la modernización de 
los procesos para mejorar 
su trazabilidad y los 
tiempos de ejecución
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• ¿Cómo ha sido la evolución del mecanizado 
en Aluman?
desde que me incorporé a la empresa el tama-
ño y complejidad de las obras fue en aumento, 
no tardamos en darnos cuenta de que debíamos 
asumir un cambio. Cuando llegó el primer centro 
de mecanizado a nuestros talleres conseguimos 
dar un salto de calidad notable. La construcción 
modular y las fachadas de grandes dimensio-
nes necesitan de una apuesta tecnológica. Los 
nuevos centros de mecanizado, cada cual más 
avanzado, han conseguido multiplicar nuestra 
producción por cinco. Son los más versátiles que 
conozco. Trabajamos más rápido, con más preci-
sión y con menos desperdicio. el aprovechamien-
to del material también es eficiencia y optimiza-
ción de la producción.

• ¿fue duro dar el salto?
Aunque en un principio le tomamos un poco de 
respeto, no fue difícil. en Aluman analizamos to-
dos los detalles y nos planificamos. Es frecuente 
ver esos cambios en nuestras instalaciones por-
que somos una organización flexible y con una 

gran capacidad de adaptación según el proyecto 
que entra en producción. Formamos parte de 
una cadena en la que la colaboración y el esfuer-
zo nos mueven.

• ¿Ya pensáis en el próximo cambio?
Bueno, acabamos de reagrupar las máquinas de 
mecanizado con el corte de chapa y los centros 
láser, centralizando todo en una de las naves 
principales. esto nos va a permitir dar mucha 
más continuidad a la producción, concentrado 
los equipos de trabajo y ganando en eficacia. Nos 
viene muy bien para la fabricación de fachadas 

Alberto 
Ramilo queijo

resPonsable del Área de mecanizado de aluminio de aluman

enTRevISTA

«la colaboración eS 
nueStro lema, 

nueStro eSpíritu»

]

Redacción | A sus 43 años Alberto Ramilo ha vivido en primera 
persona la evolución del área de mecanizado del Grupo Aluman. 

en enero de 2007, cuando entró a formar parte del equipo 
de trabajo, el mecanizado del aluminio se llevaba a cabo con 
máquinas manuales. Taladros, cerraduras, gomas aislantes, 

uniones, bisagras, sellado... la cantidad de operaciones de 
precisión que se hacen en mecanizado consumen muchas horas. 
La implementación de centros robotizados acelera los procesos. 

«si ALGo Nos DifERENCiA Es 
qUE soMos DistiNtos. No 
Es UN jUEGo DE PALAbRAs. 
ALUMAN hACE Lo qUE otRos 
No hACEN»
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La experiencia y el conocimiento técnico son 
las claves de nuestro trabajo. nos adaptamos a 
cualquier demanda del mercado y no le pone-
mos peros a nada, desde lo pequeño a lo grande. 
Aplicamos la misma tecnología y empeño en un 
proyecto de nuestra área de Living que en una 
fachada singular para un edificio corporativo en 
una gran ciudad.

• Es decir, que no paráis
el día se te pasa volando y no te da tiempo a pen-
sar en que de nuestro taller salen piezas para 
todo el mundo.  es motivador el ver como el tra-

bajo sale adelante y se superan retos técnicos. 
Aquí tenemos un equipo muy bueno, la colabo-
ración es nuestro lema, nuestro espíritu.

•  ¿Es fácil encontrar mano de obra 
especializada?
Cada vez es más difícil encontrar profesionales 
cualificados y motivados. Es un reto y en eso tra-
bajamos todo el equipo. Cada año acogemos al-
guna persona que realiza las prácticas profesio-
nales con nosotros. demuestran conocimiento, 
pero aquí ganan rodaje y se enfrentan al ritmo 
exigente de los proyectos. esta empresa siempre 
ha apostado por formar cantera. Muchos alum-
nos de prácticas se han quedado aquí y poco a 
poco se van soltando, ganando confianza, gracias 
a ese apoyo. 

• ¿qué es lo que más destacarías de la 
compañía?
La seriedad que se respira en esta empresa es lo 
que más aprecio. La responsabilidad e implicación 
con los trabajadores se percibe día a día y hacen 
que te sientas importante y necesario. También 
me impresiona el crecimiento que estamos expe-
rimentando gracias a que la propiedad invierte de 
forma continua en equipamiento, formación, per-
sonal y en estar siempre actualizados. 

modulares, dado que todo está mucho más co-
nectado y a mano. 

el próximo cambio nos llevará a una digitalización 
plena. nuestros centros de mecanizado ya reci-
ben las instrucciones directamente del área de in-
geniería, del ordenador a la máquina. el plano de 
una obra es digital y se procesa todo a través de 
TIC. La experiencia está siendo muy buena.

• ¿La máquina desplazará al hombre?
no tengo esa sensación. Antes de que el proyec-
to se convierta en información digital, los dife-
rentes oficios participamos en un diálogo en el 
que se suma la experiencia y el conocimiento de 
todos nuestros expertos. Las máquinas manejan 
datos y nosotros debemos supervisar y apoyar a 
la hora de transformar las órdenes en un produc-
to excelente. 

• Por tus manos habrán pasado un buen 
número de proyectos
¡Tantos que ya he perdido la cuenta! Además 
ninguna fachada es igual a otra. es posible que 
sí sean parecidas, pero en el fondo cambian bas-
tante. Siempre estamos a vueltas con series y sis-
temas nuevos. en la misma obra pueden cambiar 
las necesidades, y los herrajes o el perfil puede 
tener variaciones que nos obliga a realizar adap-
taciones. Si algo nos diferencia es que somos dis-
tintos. no es un juego de palabras. Aluman hace 
lo que otros no hacen. Investigamos y diseñamos 
las soluciones a la medida de cada obra, atentos 
a cada detalle para dar la mejor respuesta a los 
requerimientos de cada proyecto.

• ¿Cuál ha sido la más compleja?
Todas tienen su complejidad. Recuerdo por 
ejemplo, la Poste du Louvre de París. de las más 
recientes, quizá mencionaría Torres Colón, que 
no es cualquier cosa. en ambos casos la exigen-
cia de los plazos era muy alta, pero da gusto ver 
como toda la cadena de trabajo funciona como 
un reloj. estamos acostumbrados a trabajar al 
mismo tiempo en varios proyectos diferentes 
manteniendo la atención a cada detalle y nece-
sidad de cada obra, de cada trabajo. es lo nor-
mal. Llevamos muchas obras a la vez, eso es una 
muestra de la capacidad que tenemos.

• La regeneración de edificios y sus 
envolventes genera carga de trabajo, ¿no?
La rehabilitación de fachadas ha revolucionado 
este sector, incrementando la demanda, con un 
mercado bastante activo y mucha competencia. 

«EstAMos ACostUMbRADos A 
tRAbAjAR AL MisMo tiEMPo EN 
vARios PRoYECtos DifERENtEs, 
MANtENiENDo LA AtENCióN A 
CADA DEtALLE Y NECEsiDAD DE 
CADA obRA»

UN MECÁNiCo 
DE CAMPEoNAto

Alberto Ramilo no sólo se 
compromete con el trabajo. 
También se implica con los demás. 
Su gran afición es el motor, 
formando equipo con su hermano 
Javier, piloto de autocross. Alberto 
es el mecánico de la escudería 
y, además de participar en el 
campeonato gallego de Kartcross, 
compiten en pruebas del circuito 
nacional y europeo. En el palmarés 
del equipo figuran numerosas 
victorias y el título de campeón 
gallego. Pero su mejor carrera tiene 

que ver con la solidaridad. Alberto 
y su hermano, junto con otros 
compañeros, participaron en un 
Raid en el desierto de Marruecos a 
los mandos de coches restaurados. 
Se trataba de una ruta solidaria 
en la que, además de disfrutar del 
deporte y la aventura, llevaron 
ayuda humanitaria y material 
escolar para los niños de los 
poblados por donde discurría el 
rally. Fue una lección de vida. La que 
ahora Alberto transmite a sus hijos 
de 2 y 8 años.
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1. Aribau 192 
CBRe
Barcelona

2. EPiC hotel 
Pontegadea
Miami

3. hotel Costa Papagayo
Yudaya | IhP
Lanzarote

4. Flex Office 
SGTM | Ricardo Bofill Taller de Arquitectura
Rabat

5. Mobiliario y escaparatismo 
Inditex
Miami

6. Málaga towers  
Sierra Blanca | Metrovacesa | estudio Lamela
Málaga

7. Residencia de Mayores 
Goa Invest | estudio Pier – vilariños
Santiago de Compostela 

8. flagship Portal del Ángel 
Inditex
Barcelona

9. Urban 22@ Offices + Hotel
UTe Illa Farggi 22 @ | Quid Studio 
Barcelona

10. Palacio de la Diputación Ciudad Real 
Castilla-La Mancha 

11. habitación Piloto hotel AC Cuzco 4*  
Grupo Belagua
Madrid

12. flagship Príncipe 
navidad 2022
Vigo

1

2

5

8

9

2023 
12 meses

PROYECTOS EsPEcialPROYECTOS EsPEcial

12 proyectos
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CANDAME ac cuZco  

hotel referente
en el corazón de Madrid

a finales del mes de julio de 2023 el área 
de Contract del Grupo Aluman, que 
opera bajo la marca Candame, recibía 
un encargo desafiante: realizar una ha-

bitación piloto en las instalaciones del hotel AC 
Cuzco, en Madrid. debían ocuparse de realizar 
el desmontaje de la habitación existente y, aten-
diendo al diseño facilitado por el cliente, ejecutar 
una nueva habitación según la prescripción reci-
bida y en un tiempo récord.

en este contexto, era necesario dar todos los pa-
sos del proyecto partiendo de cero, incluyendo 
el acopio de material y la fabricación de elemen-
tos de la habitación con una dificultad añadida, 

ejecutar el trabajo en pleno mes de agosto, una 
época ya de por sí complicada para garantizar 
determinados suministros. Además, el equipo de 
Candame debía aportar el diseño para el pasillo 
de las habitaciones. Fueron tres semanas de in-
tenso trabajo, mediciones, ejecución y actuacio-
nes muy diversas, que incluían los sistemas eléc-
tricos y la fontanería, por ejemplo.

Gracias a la experiencia, capacidad y gestión de un 
equipo especializado en este tipo de proyectos, el 
área de Contract respondió con éxito al desafío, lo 
que le valió la confianza del cliente, la prestigiosa 
cadena hotelera Marriott, para ejecutar la renova-
ción al completo de las habitaciones del hotel ma-

habitaciones de alta 
calidad, con mayor 
espacio y una zona de 
trabajo en su interior.

Actualización de un
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ac cUZcO CAndAMe

drileño. Un total de 284 estancias, llave en mano, 
de las cuales, 10 estarán adaptadas para personas 
con movilidad reducida y cerca de una treintena 
contarán con un mayor espacio al habilitar un am-
plio salón y una zona de trabajo en su interior.

Los expertos de Candame han aportado todas 
las soluciones técnicas y constructivas a la hora 
de materializar los diseños de Marriott para 
adaptar las instalaciones a los estándares y la 
imagen corporativa de la cadena. Las actuacio-
nes contemplan trabajos de albañilería, las insta-
laciones eléctricas y de los cuartos de baño, la fa-
bricación del mobiliario, pintura, revestimientos, 
suelos, alfombras y cortinajes, entre otras tareas. 
La reforma contempla una mejora en materia 
de iluminación, con la incorporación de lámpa-
ras decorativas y el diseño en línea con el estilo 
de las habitaciones. También se presta especial 
atención a la conectividad de las estancias, para 
ofrecer el máximo nivel de confort a los usuarios.

EnfoquE sostEniblE
en el proceso de fabricación y construcción del 
mobiliario de las nuevas habitaciones se han se-
guido criterios de compra verde, apostando por 
materiales certificados que acrediten tanto su 
procedencia como su proceso de elaboración, 
como es el caso de la madera con certificado 
FSC. También se han planificado los trabajos de 
forma que se minimice el desperdicio de mate-
rial y se lleve a cabo un aprovechamiento sos-
tenible de los recursos y materias primas en la 
obra. Así, durante la demolición de las anteriores 
instalaciones, se ha puesto especial atención en 
aprovechar y actualizar aquellos elementos que 
mantienen su función, evitando así el convertir-
los en residuos y abordando la circularidad de las 
materias que pueden ser reaprovechadas. Asi-
mismo, todos los materiales de desecho fueron 

separados y clasificados para su gestión como 
RCd -residuos de construcción-, acreditando y 
certificando su correcto procesado.

El enfoque sostenible se ve reflejado también en 
el resultado final del proyecto, en la resistencia 
y durabilidad del mobiliario, diseñado para so-
portar un uso intenso y una carga superior a la 
habitual. en el campo de la iluminación, el total 
de la instalación emplea luminarias Led de bajo 
consumo, con una influencia importante en el 
ahorro energético y, como consecuencia, en la 
reducción de la huella de carbono del hotel.

el día a día muestra una actividad notable. Mien-
tras que el hotel permanece cerrado, 60 profe-
sionales del equipo trabajan al mismo tiempo 
que varias contratas que se ocupan de la ejecu-
ción del resto de cometidos. en las reuniones se-

manales de seguimiento con la dirección del pro-
yecto, los técnicos de contract del Grupo Aluman 
participan en los encuentros con el resto de los 
oficios. En un proyecto como este es fundamen-
tal una total coordinación de las empresas, sus 
tiempos y necesidades, apunta Jonatan Blanco, 
Project Manager de Candame.

dentro de la cadena internacional Marriott, el 
hotel pasará a subir de nivel bajo la marca JW 
hotels, con un renovado concepto de servicio y 
prestaciones superiores. Ubicado en el Paseo de 
la Castellana, el establecimiento se encuentra en 
una zona de negocios, también conectada con 
la oferta turística, de ocio y cultural de la capital 
española, a escasos metros del estadio Santiago 
Bernabéu, que estrena una espectacular envol-
vente ejecutada por el área de proyectos singula-
res del Grupo Aluman. 

Aluman ejecuta la 
remodelación integral 
de las habitaciones 
del hotel AC Cuzco, 
perteneciente a la 
cadena internacional 
Marriott

Las actuaciones 
contemplan trabajos de 
albañilería, instalaciones 
eléctricas, cuartos de 
baño, fabricación de 
mobiliario, suelos, y 
decoración, entre otros.
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tribuciones y, en ocasiones, la llegada de maqui-
naria que necesita espacio y un hueco específico 
en la línea de producción.

La actuación más reciente ha sido la nueva dis-
tribución de los talleres de corte, mecanizado 
y armado de módulos y cerramientos. Se han 
concentrado todas las líneas en una de las na-
ves centrales del complejo industrial de Sabón, 
configurando una cadena de montaje que se ca-
racteriza por eficacia en plazos, costes, control de 
proceso y trazabilidad de producto. Con todo, es 
imposible asegurar que el nuevo layout de esta 
parte de la fábrica no sufra variaciones en el fu-
turo. Las necesidades de los proyectos mandan.

Lo que sí es una constante en la evolución de 
la empresa es la inversión en la actualización e 
incorporación de la maquinaria más moderna 
y eficaz del sector. A lo largo de 2023 la fábrica 
del Grupo Aluman ha sido objeto de una inver-

invierte más de un millón de euros 
en sus instalaciones productivas

aluman

la naturaleza de los proyectos que afron-
ta el Grupo Aluman exige tener una gran 
flexibilidad a la hora de adecuar sus lí-
neas de producción a cada caso. Las di-

mensiones, formas, materiales, volumen, can-
tidades e incluso el grado de precisión de cada 
fachada o pieza que se elabora en los talleres 
de Arteixo obliga a cambiar la configuración de 
máquinas e incluso su disposición para encarar 
los nuevos proyectos.

Los equipos de ingeniería y producción están 
permanentemente atentos a las necesidades de 
los encargos que se reciben, tanto de aquellos 
que están en ejecución como de los que están 
a punto de entrar en las líneas de trabajo. Los 
factores que intervienen son muchos y la versati-
lidad de la maquinaria y la preparación del equi-
po humano resultan determinantes. Los 42.000 
metros cuadrados de superficie productiva de la 
fábrica de Arteixo a menudo acogen nuevas dis-

Nuevo centro de corte 
y mecanizado adquirido 
en 2023.
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inversiOnes IndUSTRIAL

área de ingeniería, pero también el conocimien-
to y experiencia de los operarios que llevan años 
manejando este tipo de piezas de gran volumen.

de cara a 2024 el Grupo continuará con su es-
fuerzo inversor para seguir mejorando la opera-
tividad de la fábrica y facilitar la elaboración de 
las piezas y módulos que demanda cada proyec-
to. Entre las llegadas planificadas se encuentran 
plegadoras automáticas y nuevas máquinas de 
corte láser con almacén automatizado. También 
está prevista una importante inversión en el ta-

ller de madera de Contract, una de las áreas en 
expansión del Grupo.

Las inversiones en modernización y aumento de 
la capacidad de producción han sido relevantes a 
lo largo de estos 50 años de historia de la com-
pañía. Los diferentes planes estratégicos que ha 
llevado a cabo siempre se han realizado aten-
diendo a criterios de efectividad, automatización, 
ergonomía y seguridad para los operarios y so-
bre todo han ido encaminados al incremento de 
valor para los proyectos de sus clientes. 

sión superior al millón de euros, de los cuales 
800.000 corresponden a la compra de nuevos 
equipos para seguir ganando musculatura en 
capacidad industrial. Fruto de esta inversión, se 
ha sumado al parque tecnológico de la compañía 
un nuevo centro de corte y mecanizado. Se tra-
ta de un equipo de última generación que opera 
con perfiles de aluminio y tiene la capacidad para 
trabajar al mismo tiempo en las cuatro caras del 
perfil. También etiqueta con su código de barras 
correspondiente a cada pieza que elabora para 
garantizar su trazabilidad o cadena de custodia. 
el nuevo centro recibe la información técnica, 
planos y despiece directamente del área de in-
geniería de producción, liberando a los operarios 
de la tarea de darles entrada en la máquina para 
que simplemente supervisen el proceso.

en 2023 también se incorporó un nuevo centro 
de soldadura láser para agilizar la producción y, 
dadas las prestaciones de esta nueva máquina, 
poder automatizar trabajos en piezas que re-
quieren de un mejor acabado estético. Por otro 
lado, se ha incrementado el número de máqui-
nas de corte y tronzadoras ante la necesidad de-
rivada del número creciente de proyectos en la 
cartera del grupo.

EsfuErzo invErsor
La inquietud innovadora de Aluman también se 
ve reflejada en sus medios de producción. Es el 
caso de la nueva máquina volteadora de grandes 
módulos, un equipo diseñado y desarrollado por 
los expertos de Aluman que no existía en el mer-
cado y en el que han tenido mucho que ver los 
equipos de producción e I+d+i. este equipo de 
volteo reúne todas las mejoras sugeridas por el 
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PERSONAS Formación

bate récords en 2023 centenares de empleados de diferentes 
categorías y áreas participaron en las di-
ferentes propuestas formativas progra-
madas por el área de Personas del Grupo 

Aluman para facilitar la capacitación y mejora de 
las competencias profesionales de los trabajado-
res. Algunas tienen carácter transversal, como 
las enfocadas a idiomas o herramientas ofimá-
ticas, favoreciendo incluso que coincidan perso-
nas de distintos departamentos. Se llevó  a cabo, 
por ejemplo, una formación de excel avanzado, 
que contó con alumnado suficiente para impar-
tir tres cursos en los que aprendieron a sacar el 
máximo rendimiento a la herramienta. 

dada la dimensión internacional de la compañía,  
el aprendizaje y perfeccionamiento de idiomas 
es una constante en la oferta formativa del Gru-
po, con clases de francés e inglés, a las que asis-
ten un buen número de alumnos que mantienen 
relación con alguno de los proyectos internacio-
nales de la empresa.

Una de las acciones formativas que más interés 
despertó en el ámbito  técnico fue la relaciona-
da con una herramienta de uso cotidiano en el 
departamento de ingeniería, Solidworks, con un 
curso que se impartió en dos niveles, básico y 
avanzado, con más de 200 horas lectivas en total. 
Los alumnos profundizaron en el conocimiento 

Redacción | La formación continua sigue siendo uno de los ejes estratégicos del 
Grupo Aluman como lo demuestran las más de 36.000 horas lectivas impartidas a 
lo largo de 2023 en diferentes departamentos y disciplinas de la compañía. Técnica, 
digitalización, idiomas, bienestar, seguridad y salud fueron algunas de las temáticas 
que vertebraron la oferta formativa del año.

la formación 
continua

Acciones formativas de 
carácter técnico y bienestar.
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FOrMaciÓn PeRSOnAS

y diseño de ensamblajes, aprendieron a trabajar 
con piezas normalizadas para mejorar su diseño 
incorporando operaciones complejas. 

no fue el único de los cursos relacionados con 
el ecosistema digital en el que opera Aluman. en 
este sentido, se desarrollaron formaciones en 
Big data y Business Intelligence, fundamentales 
en el desarrollo de negocio y la mejora del análi-
sis de datos y la toma de decisiones. 

durante 2023 se llevó a cabo la primera edición 
de Talento Aluman, un programa formativo di-
rigido por Martín Rey, responsable de I+d+i de 
la compañía, que participó como docente y se 
encargó de coordinar los contenidos y reunir a 
diferentes profesionales de la empresa que asu-
mieron el rol de formadores para transmitir com-
petencias técnicas en el mundo de las envolven-
tes y el conocimiento del producto, en particular 

el vidrio, el perfil de aluminio, sistemas de ancla-
jes, sellantes, etc. La iniciativa se llevó a cabo en 
el primer semestre del año.

formaCión dE alto nivEl 
También en la primera mitad del año, el direc-
tor técnico del Grupo, Juan Grau, impartió un 
curso que superó las 100 horas de formación, 
destinado a los técnicos del área de ingeniería. 
Grau, con una amplia trayectoria profesional 
en el mundo de las envolventes arquitectóni-
cas y con importantes proyectos internaciona-
les en su haber, compartió su experiencia, ha-
ciendo un recorrido por las técnicas, soluciones 
y tendencias en diferentes fases del diseño de 
una fachada: concepción, componentes, zonas 
especiales del muro cortina como esquinas, 
penetraciones, dobles pieles, etcétera. el curso 
también abordó los procesos de fabricación, 
montaje y mantenimiento.

en el área técnica, el Grupo Aluman colabora 
cada año con el Máster de Fachadas Ligeras de 
la UPv (Universidad del País vasco),  e incluye en 
su plan formativo este programa de alto nivel al 
que asisten cada edición  varias personas de per-
fil técnico del equipo.

La compañía ofrece además formación específi-
ca para los diferentes perfiles profesionales de 
acuerdo con el plan de desarrollo personal de 
cada trabajador, con un enfoque individualizado. 
Por otro lado, existen otras especialidades cen-
tradas en el bienestar de las personas y la seguri-
dad en el trabajo. Las clases sobre primeros auxi-
lios, por ejemplo,tuvieron una alta demanda por 
parte de personal de todas las áreas. También 
han gozado de una buena aceptación las sesio-
nes de mindfulness, cocina saludable o yoga, que 
dan continuidad a los talleres de higiene postural 
que arrancaron en 2022. 
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Redacción | La Confederación de empresarios 
de La Coruña distinguió a Manuel Ángel Pose 
Palleiro con el xIII Premio Liderazgo empresarial 
“por su destacada contribución al progreso de 
Galicia”. el presidente ejecutivo del Grupo Alu-
man recibió la distinción en una gala en la que 
estuvo arropado por una nutrida representación 
de los empresarios y empresarias más notables 
de la comunidad gallega.

el encargado de entregar el premio fue el presiden-
te de la xunta de Galicia, Alfonso Rueda, quien des-
tacó que el Grupo Aluman “es un gran ejemplo de 
la empresa gallega de hoy: generadora de riqueza, 
referente internacional y creadora de empleo”.

Al recoger el galardón, Pose Palleiro hizo gala del 
espíritu de la empresa que fundaron sus padres 
en 1973: el trabajo en equipo y el papel de las 
personas. el presidente ejecutivo de Aluman se-
ñaló que “este es un premio para todos los que 
formamos Grupo Aluman, para el equipo más 
cercano que me arropa en el día a día, compro-
metido, ansiosos por aprender y que trabaja con 
mucha humildad. Todo esto no lo hace solo el 
empresario, lo hacen las personas que le acom-
pañan”. en su discurso aprovechó también para 
reivindicar y poner en valor la figura del empre-
sario. “Ser empresario es algo más. es eso que 
hace que los proyectos lleguen a cumplir 50 años 

Manuel Ángel Pose,

Empresarial de la Confederación 
de Empresarios coruñesa

Premio Liderazgo

y que impactemos positivamente en la sociedad 
y en nuestro entorno”, dijo.

el presidente de la Confederación de empresa-
rios de La Coruña, Antonio Fontenla, felicitó los 
50 años de historia del Grupo Aluman y destacó 
el papel de Manuel Ángel Pose como “impulsor 
de su industrialización, su modernización opera-
tiva y su internacionalización hasta convertir a la 
firma en un referente global”. Fontenla también 
tuvo palabras de recuerdo para el presidente fun-
dador, Manuel Pose Miñones. el presidente de 
la patronal coruñesa destacó su gran labor “y el 
acertado relevo en el liderazgo de la compañía”.

Manuel Ángel Pose lleva en la empresa arteixana 
más de 32 años. ha pasado por distintos puestos 
de responsabilidad, desde la dirección de la fá-
brica a la dirección de operaciones. en 2010 asu-
mió la dirección general del grupo hasta que en 
2022 fue nombrado presidente ejecutivo. 

A la hora de proclamar a Manuel Ángel Pose Pa-
lleiro como distinguido con el premio Liderazgo 
empresarial, el Comité ejecutivo de la Confedera-
ción de empresarios de La Coruña elogió, además 
que “se mantenga la empresa en Galicia,  sirvien-
do para el progreso de esta comunidad y demos-
trando un compromiso firme y duradero con ella”.

Al acto de entrega del premio asistieron cerca de 
200 representantes del ámbito político, empre-
sarial y social, entre los que se encontraban al-
gunos de los anteriores galardonados. el Premio 
Liderazgo empresarial, que este año alcanzó su 
xIII edición, es un reconocimiento a empresarios 
y empresarias gallegos destacados, cuya tras-
cendencia económica y social supera los límites 
territoriales de Galicia. en anteriores ediciones 
la patronal coruñesa reconoció a los máximos 
responsables de empresas como Corporación 
hijos de Rivera, Grupo Calvo, vegalsa-eroski, La 
voz de Galicia, Grupo Gadisa o Jealsa-Rianxeira, 
entre otras. 
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San Juan Aislamientos y Embalajes, S.L.U.
Fabricación de productos de poliestireno expandido para la construcción 
(bovedillas para vigueta o in situ, planchas para el aislamiento térmico
por el exterior (SATE), cilindros, rellenos ligeros, etc.), embalajes
(cantoneras, planchas, etc.), envases alimentarios y otros.

Lugar de Queo de Arriba, N.º 47, 15105, Bértoa, Carballo (A Coruña)
Tlf: 981701540 // Móvil: 690726537 // Fax: 981757442 // email: info@poliestirenosanjuan.es
Web: www.poliestirenosanjuan.es

Redacción | Más de treinta años separan estas 
dos imágenes de cabecera. Corresponden a la 
primera y la última de las cuatro juntas directivas 
que en toda la historia de la Asociación española 
de Fabricantes de Fachadas Ligeras y ventanas 
(ASeFAve) han celebrado fuera de su sede para 
acompañar a Grupo Aluman en momentos rele-
vantes, en este caso para celebrar con la compa-
ñía su medio siglo de actividad.

La Junta directiva formada por representantes 
de los distintos grupos que conforman la Asam-
blea General: fabricantes de fachadas ligeras y 

ventanas, fabricantes y distribuidores de compo-
nentes y otros productos relacionados con el ce-
rramiento exterior, tiene como misión velar por 
el cumplimiento y ejecución de los estatutos y de 
los acuerdos que adopta la Asamblea General.

La celebrada en Arteixo fue una de las reunio-
nes de seguimiento de la Junta directiva, en la 
que los miembros aprovecharon para conocer 
la realidad de uno de los grandes fabricantes 
de fachadas de españa a través de una visita a 
su sede e instalaciones productivas, donde fue-
ron testigos de la fabricación de las envolventes 

La junta Directiva de AsEfAvE 
acompaña a Grupo Aluman en su 
50 aniversario 

para las obras que actualmente ejecuta el Gru-
po Aluman en distintos puntos del mundo. Ade-
más, tuvieron la oportunidad de conocer la sede 
de la Fundación Aluman Obra social y participar 
de la labor realizada por la entidad en favor de 
las personas con daño cerebral y otros trastor-
nos neurológicos.

Las alianzas y colaboraciones son un principio 
fundamental para el desarrollo y evolución de las 
empresas y del sector en el que operan y des-
de el Grupo Aluman defienden la importancia 
de contar con una asociación fuerte, que una a 
todos los involucrados en el sector de las envol-
ventes y cerramientos del país. Para Aluman es 
fundamental tender lazos y visibilizar la inmensa 
labor realizada por los fachadistas en la búsque-
da del bienestar de las personas y la descarbo-
nización de nuestras ciudades, porque no hay 
mejor manera de construir futuro que sumando 
las fortalezas de todos. 
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integrantes de la 6ª edición del curso superior de 
técnico Especialista en fachadas del Programa 
Aluman Alumni junto a Manuel Ángel Pose, 
presidente ejecutivo del Grupo Aluman y Rosa 
Carril, directora general de la compañía.

durante tres intensos meses, los alumnos ten-
drán acceso a un programa formativo que combi-
na clases teóricas impartidas en Cesuga (Centro 
Superior de estudios Universitarios de Galicia) 
con otras de carácter práctico, que tienen lugar 
en las instalaciones productivas y el banco de en-
sayos del Grupo. Además de los profesionales de 
Aluman, el claustro de profesores está integrado 
por docentes de Cesuga y por reconocidos ex-
pertos del sector que comparten su experiencia 
con los alumnos.

Otro valor añadido del curso superior de Téc-
nico especialista en Fachadas es que, durante 
las doce semanas, los alumnos están tutelados 
por Project managers de Aluman que, tomando 
como caso de estudio envolventes singulares del 
portfolio de Aluman, ponen a prueba los conoci-
mientos adquiridos proponiendo nuevas solucio-
nes técnicas y operativas en proyectos reales que 
se exponen durante la clausura del curso ante un 
tribunal de expertos.

Tras este periodo formativo, una nueva promo-
ción de jóvenes talentos estará lista para incor-
porarse a la plantilla del Grupo Aluman y conti-
nuar su proceso de aprendizaje y especialización 
en distintos departamentos de la compañía.

impulso a la formación especializada

Redacción | A principios de octubre, arrancaba 
una nueva edición del curso superior de Técnico 
especialista en Fachadas del programa Aluman 
Alumni con el acto de presentación a cargo del 
presidente ejecutivo del Grupo, Manuel Ángel 
Pose Palleiro. 

es la sexta promoción de esta iniciativa impulsa-
da por Aluman en el marco de su política de Res-
ponsabilidad Social Corporativa (RSC) a través de 

la que reafirma su compromiso con la sociedad y 
el empleo de calidad. Su objetivo final es ofrecer 
la oportunidad a jóvenes recién titulados de for-
marse en un sector de alta demanda e incorpo-
rarse al mercado laboral. 

Las ediciones anteriores suman más de 1.500 
horas de formación y más de 75 jóvenes que se 
han incorporado en Grupo ALUMAn a través de 
este programa.
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AGendA

Redacción | Con sus 50 años recién cumplidos, 
el Grupo Aluman llega a la recta final de este año 
de celebración con una cita muy especial que ha 
mantenido en su agenda desde 1973. Se trata 
del tradicional Cóctel de navidad que celebra 
con sus trabajadores y que este año pondrá el 
broche de oro a una agenda marcada por esta 
importante efeméride. Para esta ocasión se da-
rán cita en su sede central de Arteixo los 600 tra-
bajadores que actualmente forman la plantilla. 

Último evento 
para celebrar el 50 
aniversario

insatalador dE faChadas

Asimismo, en este último trimestre del año, una 
nueva promoción de futuros instaladores de fa-
chadas ha comenzado su formación para adquirir 
la capacitación necesaria para comenzar su carre-
ra profesional en el mundo de las envolventes.

Se trata de la tercera edición del curso de Técnico 
en Instalación de Fachadas que también se enmar-
ca dentro del ambicioso programa Aluman Alumni. 
Una formación eminentemente práctica diseñada 
para instruir a los alumnos para el trabajo en obra.  
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